

Solo en Narón hay hoy más nacimientos que defunciones

El crecimiento demográfico se mantiene negativo en las tres comarcas y únicamente los extranjeros compensan ese declive

ANÁLISIS

Rubén Santamarta

FERROL | La cuesta abajo demográfica de la todavía tercera área más poblada de Galicia queda aún patente en los datos sobre crecimiento vegetativo que ayer difundió el Instituto Nacional de Estadística (INE) para el año 2006, el último cerrado oficialmente. Ese informe revela que en las comarcas de Ferrolterra, Eume y Ortegal hubo casi un millar más de fallecimientos que de nacimientos, lo que supone un revés para invertir ese decrecimiento poblacional. Solo hay una excepción: por tercer año consecutivo, Narón mantiene unas cifras positivas de crecimiento: 375 alumbramientos registrados frente a 354 fallecidos durante ese año. En el 2005 la diferencia fue de siete; en el 2004, de 27; y en el 2003 los datos ya fueron negativos.

Es la única excepción a unos números que siguen siendo preocupantes en el caso de Ferrol: hubo 516 nacimientos (60 menos que en el 2005), pero 352

UNO A UNO

MUNICIPIO	POBLACIÓN	CR. VEGETATIVO
Ares	5.598	-18
Cabanas	3.272	-48
A Capela	1.471	-6
Cedeira	7.482	-37
Cerdido	1.439	-16
Fene	14.222	-37
Ferrol	75.181	-352
Mañón	1.693	-22
Moeche	1.441	-18
Monfero	2.400	-26
Mugardos	5.636	-31
Narón	36.245	21
Neda	5.649	-43
Ortigueira	7.406	-66
Pontedeume	8.635	-50
As Pontes	11.531	-47
San Sadurniño	3.123	-32
As Somozas	1.374	-15
Valdoviño	6.978	-59
Carliño	4.680	-38
Total	205.456	-940

Fuente: INE. Población tomada a 1 de enero del 2007. Crecimiento vegetativo relativo al 2006

defunciones más, lo que revela, de nuevo, un crecimiento negativo. El envejecimiento poblacional de Ferrol —más de un 20% de la población supera los 65 años—, la escasa implantación de población inmigrante (apenas 1.414 vecinos hay en la

ciudad con pasaporte extranjero) y el éxodo de población joven es lo que ha motivado que la urbe naval esté hoy en el límite de los 75.000 ciudadanos empadronados.

Esa situación —mayor número de defunciones que de nacimientos— es una tónica generalizada en toda la comarca con esa única excepción de Narón. Sin embargo, hay municipios que han logrado mejorar sus cifras de población de un año para otro. Es el caso de Ares (ha ganado un 3,5% de población o lo que es lo mismo, casi 200 vecinos más), Valdoviño (82 ciudadanos más) o Cedeira (otros 39). ¿Cómo lo han logrado cuando sus balances demográficos son negativos? Captando principalmente población de entre 30 y 50 años, mayoritariamente extranjera. Se nota en los casos anteriores: Ares incrementó en un año un 90% su población extranjera, Cedeira otro 37%, Valdoviño otro 33% y hasta Ortigueira casi un 50%. Y parece, por ahora la única vía para frenar el descenso.



Operarios procediendo ayer a la limpieza de la fuente en Pazos

Medio Ambiente inicia la recuperación y promoción de lavaderos y fuentes en el rural

La Voz

FERROL | El departamento municipal de Medio Ambiente e Zona Rural ha iniciado este mes un programa de actuaciones para la rehabilitación y promoción de los lavaderos y fuentes tradicionales en el Concello, especialmente radicadas en las parroquias de la zona rural.

El programa se ha iniciado con la limpieza de una pequeña fuente de piedra conocida como Sapa en la parroquia de Pazos. Ayer mismo operarios contratados por el Concello procedieron a su limpieza y desinfectado. El objetivo del bipartito es proseguir esta actividad durante las próximas

semanas por la fuente de Vilabuíde, en Valón; el lavadero de Taboada en Mandiá; el de Soagraña en Covas; San Antonio en A Cabana y otras más en la zona de San Xurxo.

Conforme al inventario aprobado en otoño por el pleno de la corporación, y tras una investigación iniciada hace más de un año, en la ciudad se contabilizan alrededor de 33 fuentes y lavaderos tradicionales, muchos de ellos perfectamente desconocidos para la ciudadanía o en un estado de abandono total. Todos ellos son de titularidad municipal. Los hay como el de la Feirado Dous en Serantes o el de San Román en Doniños.

El Concello retomará antes de Semana Santa los controles de «garrafón» en bares de la ciudad

La Voz

FERROL | El Ayuntamiento de Ferrol y la Federación Española de Bebidas Espirituosas (FEBE) suscribirán en las próximas semanas —previsiblemente a lo largo de este mes de febrero— un nuevo convenio de colaboración para, entre otros puntos, el control de la calidad de la bebida alcohólica que se suministra en los bares de la ciudad.

Esos controles, según adelantó la edil María López, de Medio Ambiente, competente también en materia de sanidad, se llevarán a cabo durante este mes de febrero en diferentes locales comerciales de la ciudad. Los análisis consisten en la toma de varias muestras solicitadas por miembros de la FEBE y del Concello de diferentes botellas en inspecciones que se hacen de manera sorpresiva y en una selección de locales acordados por la propia administración local.

Luego los botes, tres por botella, se remiten al Ayuntamiento y a algunos laboratorios para su análisis; también a los propietarios de los bares se les da una copia.

Durante las pruebas que se hicieron en ocasiones ante-

riores —el primer convenio con la FEBE data de hace ya casi cuatro años— el número de muestras que dieron positivas en los controles de garrafón fueron escasas. Este tipo de convenios tienen una duración de doce meses y Ferrol ha sido una de las primeras ciudades gallegas en participar en dicho programa.

«El objetivo no es solo el control de esos productos, sino también llevar a centros docentes y a zonas de botellón las consecuencias que pueden derivar de la ingesta de alcohol», avanzaba la edil socialista.

De hecho, al hilo del convenio con la propia federación se organiza cada año una noche sobre conducción responsable que lleva hasta las zonas de marcha campañas novedosas como un vehículo destrozado para hacer hincapié en las consecuencias del consumo de alcohol cuando se coge el volante.

La última cita de este tipo fue el 21 de septiembre bajo el título *Noc-turnos*. Trata de educar a los conductores de la necesidad de no probar una gota de alcohol al coger el coche y también explicar la posibilidad de hacer turnos.



Concurso en RadioVoz
Viernes 8 de febrero, de 9 a 11h.

Participa en la Primera Edición del

Concurso del Freixó

Los concursantes deberán presentar una docena de freixós el viernes 8 de febrero, a partir de las 9 de la mañana en la cafetería **Hotel Barceló Almirante**.

Inscripciones en el teléfono 981 369 959 de 11 a 12 h, o en la delegación de RadioVoz (c/ Manuel de Cal, 4 entresuelo).

Habrará succulentos premios para los tres mejores lotes de freixós.

GADIS
porque sabes elegir

Barceló Almirante

FERROL 105,4 FM

VIOZ
RadioVoz